



INFORME DE PARTICIPACIÓN DE DELEGACIÓN DEL PARLAMENTO ANDINO EN LA DECIMOCUARTA SESIÓN ORDINARIA DE LA ASAMBLEA PARLAMENTARIA EUROLATINOAMERICANA - EUROLAT

Los días 11 al 14 de abril del 2022 se llevó a cabo la Decimocuarta Sesión Plenaria Ordinaria de la Asamblea Parlamentaria Euro-Latinoamericana (EuroLat) que tuvo por lema 'Una recuperación económica justa e inclusiva paz', y que estuvo copresidida por el parlamentario andino y representante a la Cámara de Colombia, Oscar Darío Pérez. En este periodo se reunieron la Mesa Directiva, las Cosecretarías, las cuatro Comisiones Permanentes, los Grupos de Trabajo, los Foros y la Plenaria de la Asamblea Birregional.

La delegación del Parlamento Andino para estas reuniones estuvo conformada por las parlamentarias y parlamentarios: Fidel Espinoza (presidente del Parlamento Andino, Chile), Oscar Darío Pérez (Copresidente EuroLat, Colombia), Adolfo Mendoza Leigue (Covicepresidente EuroLat, Bolivia), Martha Ruiz (Bolivia), Sergio Gahona (Chile), German Darío Hoyos (Colombia), Cristina Reyes (Ecuador), Paúl Desamblanc (Ecuador), Luis Galarreta (Perú), Juan Carlos Ramírez (Perú), y el secretario general del Parlamento Andino, Dr. Eduardo Chilibingua Mazón (cosecretario coordinador de EuroLat).

A continuación, se presentará de manera concisa los trabajos realizados en cada uno de los órganos:

A. MESA DIRECTIVA DE LA ASAMBLEA EUROLAT (11 DE ABRIL)

La reunión de la Mesa Directiva estuvo copresidida por el parlamentario andino Oscar Darío Pérez, en representación del componente de América Latina y el Caribe, y por el parlamentario europeo Javi López, por el componente de Europa; en la reunión también participó el parlamentario Adolfo Mendoza Leigue en su calidad de covicepresidente de la Asamblea Birregional y el secretario general del Parlamento Andino, Dr. Eduardo Chilibingua Mazón como cosecretario coordinador del Componente Latinoamericano.

Durante esta sesión, se llevó a cabo el examen y la adopción por consenso de la Declaración de los Copresidentes de la Asamblea EuroLat para la Cumbre de Jefes y Jefas de Estado de la Asociación Birregional entre la Unión Europea y América Latina y el Caribe. Igualmente, se realizó un intercambio de puntos de vista sobre las agendas y los trabajos de los demás órganos de EuroLat y se analizaron las dos propuestas de resolución de urgencia, la primera sobre el impacto de la COVID-19 en las mujeres, y la segunda sobre la agresión de Rusia a Ucrania, las cuales serán debatidas y votadas en la sesión plenaria del jueves 14 de abril.

B. REUNIONES DE LAS COSECRETARÍAS DE LA ASAMBLEA EUROLAT (12 Y 14 DE ABRIL).

Los cosecretarios de la Asamblea Parlamentaria Euro-Latinoamericana (EuroLat), Dr. Eduardo Chilibingua Mazón por el Componente de América Latina y el Caribe, y Dr. David Chico Zamanillo por el Componente Europeo, coordinaron dos reuniones de las Cosecretarías de la Asamblea Birregional.

La primera reunión se desarrolló el 12 de abril. Durante esta sesión cada uno de los secretarios de las Comisiones, los Grupos de Trabajo, los Foros y la Plenaria presentaron las agendas y los documentos que se debatirían en los días siguientes en cada uno de estos órganos. El segundo encuentro se llevó a cabo finalizada la reunión de la Plenaria del 14 de abril y tuvo como finalidad hacer una evaluación del trabajo realizado en el encuentro. Además, realizaron una agenda conjunta para la implementación de las Resoluciones que fueron aprobadas por las y los parlamentarios.



C. REUNIÓN DEL COMPONENTE DE AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE (12 DE ABRIL).

El copresidente, Oscar Darío Pérez, y el cosecretario coordinador, Dr. Eduardo Chiliquina Mazón, de la Asamblea Parlamentaria Euro-Latinoamericana (EuroLat) condujeron la reunión del Componente de América Latina y el Caribe de este foro birregional. Durante esta sesión de trabajo se informó sobre las designaciones por los parlamentos de integración y las Comisiones Mixtas para las copresidencias y covicesidencias de la Mesa Directiva, las Comisiones, los Grupos de Trabajo y los Foros de EuroLat. Así mismo, se comunicó sobre las reuniones y las temáticas que serán desarrolladas en cada uno de los órganos de la Asamblea y, para culminar, se llevo a cabo un intercambio de puntos de vista sobre la Declaración de los copresidentes de EuroLat 'Una recuperación económica justa y en paz'.

D. COMISIONES PERMANENTES DE LA ASAMBLEA EUROLAT (12 DE ABRIL DE 2020).

- **Comisión de Asuntos Políticos, de Seguridad y de Derechos Humanos.**

En la reunión de esta Comisión participaron el presidente del Parlamento Andino, Fidel Espinoza, el parlamentario andino por Colombia, Germán Darío Hoyos, así como el secretario general del organismo, Dr. Eduardo Chiliquina Mazón. Durante esta sesión se eligió por unanimidad y aclamación al parlamentario Fidel Espinoza, como covicespresidente de la Comisión.

En lo que respecta a los temas tratados, el presidente Fidel Espinoza, en su calidad de coponente, expuso la propuesta de resolución conjunta sobre la cooperación en materia de justicia penal en la Unión Europea (UE) y América Latina y el Caribe (ALC); frente a este proyecto se examinaron las enmiendas y se aprobó su paso al debate en la Plenaria. Por otro lado, se realizó el primer examen de la propuesta de resolución común sobre la lucha contra la incitación al odio en la UE y ALC; y, posteriormente, se presentaron los documentos de trabajo sobre la cooperación internacional y el multilateralismo frente a la COVID-19. Finalmente, los miembros de la Comisión debatieron la propuesta "Tecnología digital y democracia" como asunto de carácter urgente.

- **Comisión de Desarrollo Sostenible, Medio Ambiente, Política Energética, Investigación, Innovación y Tecnología**

En la reunión de esta Comisión participó el copresidente de EuroLat, Oscar Darío Pérez, así como los parlamentarios andinos Paul Desablanc y Sergio Gahona.

Durante esta reunión, el parlamentario Oscar Darío Pérez, en su calidad de coponente, presentó la propuesta de Resolución Conjunta sobre Economía Circular; luego de analizadas y debatidas las enmiendas, este proyecto se voto positivamente para su paso al Pleno. Por otro lado, se contó con la participación del Lic. Leonardo Pérez Esquivel del Departamento de Agua y Energía de la Auditoría General de la Nación Argentina; quien participó con una ponencia en el examen del proyecto de informe "Retos para garantizar el derecho humano al agua". A continuación, el componente europeo presentó su documento de trabajo sobre la "Declaración Universal de los Derechos de la Naturaleza" y, para finalizar, se desarrolló un intercambio de puntos de vista con Juan Pablo Olsson, asesor de política ambiental del Senado Argentino, sobre los impactos de las pesticidas en la salud humana y el ambiente.



- **Comisión de Asuntos Económicos, Financieros y Comerciales.**

En la reunión de esta Comisión participaron la parlamentaria andina Martha Ruiz, en su calidad de covecespresidenta de la misma, así como los parlamentarios andinos Juan Carlos Ramírez, Sergio Gahona y Germán Darío Hoyos.

En el marco de esta sesión, el parlamentario Germán Darío Hoyos, en representación del senador colombiano y parlamentario andino Carlos Abraham Jiménez, presentó la propuesta de Resolución Común sobre Plataformas Digitales en la Economía Moderna, la cual fue aprobada para su paso a votación y debate en el Pleno de la Asamblea Birregional. Posteriormente, se desarrolló el debate sobre el documento "Control de las negociaciones comerciales y evaluación y seguimiento de los acuerdos por parte de los parlamentarios". Finalmente, los miembros de la Comisión tuvieron un intercambio de puntos de vista sobre la duodécima conferencia ministerial Organización Mundial del Comercio con el Dr. Miguel Lengyel, representante de este organismo multilateral.

- **Comisión de Asuntos Sociales, Jóvenes y Niños, Intercambios Humanos, Educación y Cultura.**

En la reunión de esta Comisión participaron los parlamentarios andinos Luis Galarreta y Adolfo Mendoza Leigue. Durante esta sesión se eligió por unanimidad y aclamación al parlamentario Luis Galarreta, como copresidente de la Comisión por el Componente Latinoamericano.

En lo referente a las temáticas abordadas, en primer lugar, se conocieron las enmiendas del Proyecto de Resolución Común sobre la cultura como medio para la promoción de las relaciones entre la UE y los países de ALC; seguidamente, se llevó a cabo la votación positiva para su paso a la Plenaria. Posteriormente, el copresidente de la Comisión, Luis Galarreta, expuso el proyecto de informe sobre los desafíos para el sector educativo frente a la COVID-19 y la pospandemia: garantizando educación de calidad para todos. Finalmente, el copresidente Adolfo Mendoza Leigue presentó el documento de trabajo sobre la cooperación birregional para el reforzamiento de los sistemas de salud, para el acceso y distribución de vacunas y para la investigación científica frente a las pandemias.

E. GRUPOS DE TRABAJO (13 DE ABRIL DE 2022)

- **Grupo de Trabajo sobre Seguridad Alimentaria y Lucha contra el Hambre de EuroLat.**

En la reunión de este Grupo de Trabajo participó el parlamentario andino Paúl Desamblanc. Durante la sesión se llevó a cabo un intercambio de puntos de vista sobre el Camino al ODS 2: desafíos y oportunidades de la cooperación entre la Unión Europea y América Latina y el Caribe para contrarrestar los crecientes niveles de hambre e inseguridad alimentaria. Para este debate se contó con la participación de Tito Díaz, representante adjunto de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura - FAO.



- **Comisión de Asuntos Económicos, Financieros y Comerciales.**
- **Grupo de Trabajo sobre Seguridad, Delincuencia Organizada y Terrorismo.**

En la reunión de este Grupo de Trabajo se eligió como copresidenta, por unanimidad y aclamación, a la parlamentaria andina Cristina Reyes. Durante la sesión, se llevaron a cabo dos debates: el primero, sobre la Lucha contra el Narcotráfico y el segundo sobre la persecución del crimen transnacional, el lavado de activos y otras actividades ilícitas. En lo referente al narcotráfico, se contó con la participación de Jérémie Swinnen, la Oficina Internacional de Asuntos Antinarcóticos y Aplicación de la Ley, el Departamento de Estado de Estados Unidos, y de Lisandro Pellegrini, Subsecretario de Política Criminal del Ministerio de Justicia y Derechos Humanos de la Provincia de Buenos Aires. Mientras que, en materia de lavado de activos participó Luz de Luna Montes, vicepresidenta de la Unidad de Información Financiera, Argentina.

F. FOROS DE LA ASAMBLEA PARLAMENTARIA EURO-LATINOAMERICANA (13 DE ABRIL).

Las parlamentarias andinas Martha Ruiz (por Bolivia) y Cristina Reyes (por el Ecuador) asistieron al Foro Euro-Latinoamericano de la Mujer. Durante este encuentro se realizó un intercambio de puntos de vista sobre salud y derechos sexuales y reproductivos de las mujeres. Por otro lado, se llevó a cabo el Encuentro de EuroLat con la Sociedad Civil, donde se realizó el intercambio de puntos de vista sobre las Prioridades en América Latina y el Caribe del Comité Económico y Social Europeo y, posteriormente, se debatió sobre el rol del movimiento sindical en la cultura, en el contexto de la negociación Mercosur. Finalmente, las y los parlamentarios intercambiaron posturas sobre los derechos LGBTI en América Latina y en la Unión Europea.

G. PLENARIA DE LA ASAMBLEA PARLAMENTARIA EURO-LATINOAMERICANA (13 Y 14 DE ABRIL).

La reunión de apertura de la Decimocuarta Sesión Plenaria se llevó a cabo el miércoles 13 de abril y se encontró a cargo de los copresidentes de la Asamblea EuroLat, Oscar Darío Pérez, por el Componente Latinoamericano y Javi López, por el Componente Europeo, así como de la vicepresidenta de la Nación Argentina, Cristina Fernandez de Kirchner.

Durante su intervención, el parlamentario andino y copresidente de EuroLat, Oscar Darío Pérez, manifestó que: “es indispensable establecer una nueva estrategia, que se sustente en la obligación y el compromiso de llevar los pronunciamientos que resultan de nuestras discusiones al Parlamento Europeo, a las agendas de los parlamentos de integración latinoamericanos y de los órganos legislativos nacionales. Solo así, los debates y el conocimiento que construimos en nuestras sesiones dejarán de ser letra muerta y se convertirán en una verdadera herramienta al servicio de nuestros pueblos”. De igual manera, exhortó a todos los presentes para lograr que los órganos multilaterales e internacionales de crédito y los Estados prestantes, establezcan políticas de canje o sustitución de la deuda, o parte de ésta, por inversión y desarrollo social. El copresidente finalizó su intervención haciendo un llamado a todos los miembros de este foro birregional para convertirlo en un referente de acción a nivel internacional con injerencia positiva en lo local.



Por su parte, durante la Sesión Plenaria del 14 de abril, las y los parlamentarios de las dos regiones conocieron los resultados del trabajo de cada una de las Comisiones, la Mesa Directiva, los Grupos de Trabajo y los Foros de la Asamblea EuroLat. En este sentido, aprobaron tres resoluciones comunes, a saber: (i) Economía circular, siendo coponente el copresidente de este foro birregional y parlamentario andino Óscar Darío Pérez; (ii) Cultura como medio para la promoción de las relaciones entre las dos regiones; y (iii) Cooperación en materia de justicia penal entre la Unión Europea y los países de América Latina y el Caribe, presentado por el coponente y presidente del Parlamento Andino, Fidel Espinoza. De igual forma, aprobaron el pronunciamiento de urgencia sobre el impacto de la COVID-19 en las mujeres. Adicionalmente, se realizó la votación por componente de las cuatro propuestas de resolución de urgencia sobre la guerra en Ucrania, sin lograr los votos necesarios para la aprobación de alguno de los documentos.



Galería de fotos



Reunión de Mesa Directiva de la Asamblea Parlamentaria Eurolatinoamericana.



Reuniones de los cosecretarios.



Galería de fotos



Reunión del Componente de América Latina y el Caribe.



En la sesión de apertura se contó con la participación de la vicepresidenta de la República de Argentina y presidenta del Senado de la Nación Argentina, Cristina Fernández de Kirchner y los copresidentes de la Asamblea EuroLat Óscar Darío Pérez Pineda por América Latina y el Caribe, y Javi López por Europa.